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足协杯决赛不是这么准备的
□本报记者 段西元
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北京国安队在客场输给了中
超攻击力最弱的河南建业， 而且
是被河南队捅了 “两刀”。 两个
月来， 国安队只是赢了状态更加
一塌糊涂的富力队， 其他比赛非
平即负。 国安队展现出来的低迷
状态， 让人十分担忧。

国安队这场球的表现几乎复
刻了主场对长春队的那场比赛，
所不同的是， 在郑州的比赛过程
和结果更加糟糕 。 在求生欲望
上， 河南队确实比国安队更加强
烈。 河南队现在面临的是生死存
亡 ， 他们对每一个球都非常拼
命。 看上去国安队在场面上压制
着河南队， 但这种压制没有太多
实际意义， 河南队在气势上显然
更胜一筹。 不仅仅是这场比赛，
近期国安队很多比赛都给人一种
“吊儿郎当” 的感觉。 国安队中

都是职业球员， 他们的职业素质
应该没有问题， 但场上体现出来
的东西， 还是让人感觉这支球队
的斗志明显不足。

技战术的问题还是老样子，
无论是进攻还是防守。 这场比赛
国安队的锋线 “大腿” 巴坎布依
然伤缺， 我们看到的还是以索里
亚诺为首的 “绵软锋线”， 这样
的锋线没有高度、 没有速度、 没
有力度， 河南队坚韧的密集防守
并不惧怕这种进攻。 传控足球走
入死胡同就是国安队上周日表现
出来的样子， 施密特带队以高压
逼抢著称， 但我们几乎看不到国
安队在前场防守中给对手施压。
国安队的进攻 “雷声大雨点小”，
“雷声” 可以让对手 “吓一跳”，
但是永远不能把对手 “吓死 ”。
国安队防守端的表现更是令人失

望， 河南队就那么几次进攻， 要
么进球要么砸横梁。 国安队两个
丢球又出现了禁区内对对方高点
防守的不力， 几乎所有球队都能
轻松找到国安队防守的弱点———
反正你防不住高球， 我就往禁区
里砸呗。 这两轮面对谭龙、 卡兰
加这样的中超二流中锋， 国安队
尚且如此吃力， 到了足协杯决赛

遇到佩莱这样中超一流的 “锋
霸”， 国安队的防线可该怎么办？

对长春队主场赛后， 施密特
曾说足协杯决赛时间还早。 但时
间有时候过得会很快， 一眨眼一
个月就过去了。 本轮联赛国安队
和山东队都输了球， 可山东队在
精神面貌和比赛中体现出的状态
都要优于国安队。 山东队客场对

上港队， 佩莱打进第二个球时，
意大利人朝着看台上的少量山东
球迷挥手鼓劲， 号召球迷为山东
队加油争取挽回比分。 虽然最后
山东队输掉了比赛， 但感觉他们
那股子精气神儿还是往上走的。
气可鼓不可泄， 国安队现在这股
子劲松着， 一个月后要想突然紧
起来可不那么容易。

本报讯 （记者 赵思远） 10
月27日， 北京冬奥组委滑雪战队
建队典礼在北京体育大学隆重举
办 。 154名通过测试选拔的滑
雪 专业人才成为了首批滑雪战
队队员。

据介绍， 北京冬奥组委高度
重视滑雪专业人才储备， 已经建
立人才储备库，共有3030人。目前
共有154人达到测试要求，成为了
首批滑雪战队队员。

为了给滑雪战队的教学培训
工作提供专业智力支撑， 北京体
育大学组建了冬奥培训学院， 将
采取理论教学、 赛季集训、 赛事
观摩、 引进国外优质教学资源等
方式， 加强系列化专业培养， 每
年培训不少于200学时 。 后续 ，
滑雪战队将细分专业方向， 组建
竞赛组织专班、 赛道运行专班、
器材设施专班、 雪务工作专班、
应急处置专班等专班。

北京冬奥组委人力资源部部
长闫成介绍说 ， “组建滑雪战
队， 就是要面向社会开发整合人
才资源， 挖掘民间高手， 参与北
京冬奥会筹办工作 ， 打造高水
平、 专业化的赛道作业队伍， 也
通过这种方式， 为主办城市留下
宝贵的人才遗产。” 他表示， 滑
雪战队队员先期以北京冬奥组委
前期志愿者身份进行保留， 参与
全部培训活动、 且连续2个赛季
通过测试考核工作的， 将由北京
冬奥组委发放合格证书； 持合格
证书的， 可采取专职、 兼职等通
过多种方式参与办赛。

据了解，今年11月底，滑雪战
队将在国内组织赛季集训， 开展
一系列赛道作业技能研修， 为办
赛作充分准备。未来，北京冬奥组
委还将在河北、 黑龙江、 吉林等
地，陆续组建滑雪战队，预计滑雪
战队总规模可达2000人左右。

联赛首周首钢暴露问题不少

自从CBA新赛季开赛以来已
过去一周时间， 北京首钢经历了
一个主场和三个客场的魔鬼赛
程， 取得两胜两负的成绩， 这对
于向来慢热的首钢来说已经是一
个不错的结果， 如果考虑到所面
对的对手包括广东队、 深圳队、
辽宁队这样的强队， 加之伤病困
扰客场之旅的问题， 这样一份成
绩单也是拿得出手的。 当然， 开
赛首周首钢也暴露出一些自身
问题， 需要在漫长的赛季中得到
改善。

自从2017至2018赛季， 北京
首钢原当家球星马布里离队后，
球队进入了大换血的阵痛期。 伴
随希腊人雅尼斯的入主， 首钢进
行了队内翻天覆地的大调整， 在
外援方面引进了并不知名的艾
伦·杰克逊与贾斯汀·汉密尔顿，
国内球员则以方硕为代表的一批
年轻球员挑起大梁。 在首钢相继
弃用了冠军功臣莫里斯、 孙悦等
球 员 后 ， 一 时 引 起 舆 论 的 质
疑———这些年轻球员能带领球队
取得昔日辉煌吗？

一改北京首钢原教练闵鹿蕾
的球星战术， 小光头雅尼斯独辟
蹊径地带队走上团队篮球之路。
依托队内年轻球员多、 体力好的
特点， 首钢以 “全民皆兵” 的防
守立队， 在进攻方面则通过快速
传导球后寻找空位远投的机会，
并辅以频频内切上篮取分， 可谓
里外开花。 这也让北京首钢一扫
前 一 赛 季 未 能 进 入 季 后 赛 的
阴霾， 并在首轮比赛中击败了上
海队。

正如在新赛季首轮败给广东
队时， 雅尼斯所言， “揭幕战对
于年轻球员多的北京首钢并不好
打。” 如今的首钢队可以说成为
了青春风暴的代名词， 虽然很少
有明星球员力挽狂澜出现， 但在
所有球员身上展现出来的朝气、
拼劲， 和不轻言放弃的态度令比
赛赏心悦目。 不过成也年轻， 败
也年轻。 年轻球员的不成熟也让
球队重返巅峰之路任重道远。

本赛季经过四轮联赛之后，
首钢队年轻球员在面对强队时表
现出来的经验不足， 令球队战术
颇为掣肘。 比如在与辽宁队一役
中 ， 当 比 赛 进 入 第 四 节 首 钢
队 需 要小外援拼分的时候 ， 雅
尼斯意图用邱天担当内线防守重
任， 但年轻小将在与韩德君的对
抗中被完爆， 使得主教练不得不
再派上汉密尔顿缓解防守压力。
而在与天津队的比赛中， 面对两
次上篮得分机会， 邱天都未能把
握住， 也暴露出这位年轻球员有
些毛躁。 此外， 邱天在防守中过
多的失误与犯规也都无法让雅尼
斯将他作为常规武器。 首钢内线
的低迷是多年来的老问题， 在邱
天被提上一线队后， 这位身材高
大的混血小伙子曾让人眼前一
亮， 但经历两个赛季的锤炼， 他
的表现仍然难以令人满意。 再比
如另一位年轻球员张才仁 。 对
于 首 钢 队来说 ， 非常需要能带
球生吃内线的球员以丰富球队进
攻手段， 而张才仁正是这个类型
的球员， 其敦实的身材让人非常
容易联想到李根。 在吉喆恢复伤
情期间， 张才仁被雅尼斯提到了
球队首发的位置， 可见雅尼斯对
其实力的期待。 但目前为止， 除
了在季前赛与江苏队中有不错发

挥外， 在常规赛中这位藏族小伙
还没有表现出符合球队需要的能
力， 好一场坏一场的不稳定性需
要 张 才 仁 尽 快 能 够 进 入 比 赛
的节奏。

除去年轻球员需要适应比赛
节奏外， 首钢队中的中坚力量也
需要与球队绑成一股绳 。 目前，
翟晓川、 方硕等主力球员都有伤
病困扰， 这也恰恰给其他球员很
好的表现机会。 作为前上海队主
力控卫的刘晓宇， 到目前为止似
乎仍然游离于球队体系外， 不仅
是与队友的传接配合经常出现失
误， 他时常并不合理的带球突破
也会让球队陷入被动； 在雅尼斯
上任后段江鹏得到了不少上场机
会， 但这位以三分球见长的球员
远远没有恢复到当年的状态； 而
作为首钢国内球员主力中锋的常
林四场比赛只取得场均3.5个篮
板球的表现， 让一些球迷甚至怀
疑他在打 “养生篮球”。

当然， 北京首钢是一支越打
状态越好的球队， 赛季初出现的
问题经过不断调整相信会有改
观。 不过以一支冠军球队的标准
要求首钢目前来看还为时尚早，
这就需要首钢队的年轻球员们在
比赛中尽快成熟， 队中的 “老大
哥” 们也得有所担当。

北京冬奥组委组建首支滑雪战队

本报讯 （记者 白莹 ） 无人
机助阵， 机器人答疑， 毛毛虫竞
速， 冬奥冰壶体验， 团体迷宫挑
战……10月27日， 在北京体育大
学举行的大上地地区首届企业运
动会中， 竞技与趣味相结合， 传
统与现代相辉映， 科技与文化相
融合， 政府与企业相联手， 上演
了 一 场 智 力 与 体 力 竞 逐 的 精
彩盛会。

据悉， 本届运动会由上地街
道、 马连洼街道、 清河街道、 青
龙桥街道、 西三旗街道、 西北旺
镇和海淀镇———“马上清 （青 ）
西” 优化营商环境服务经济高质
量发展共同体联合举办。 大上地
地区的联想、 百度、 网易、 神州
股份、 实创、 中关村软件园等五
十多家知名企业2000余名员工参
与此次体育盛会。

在上地高新技术企业———零

度智控 （北京） 智能科技有限公
司赞助的无人机编程打出大上地
字 样 时 ，现 场 欢 声 雷 动 ，本 届
运动会缓缓拉开帷幕。

冰壶体验、迷宫挑战、百米赛
跑、跳远竞技、集体跳绳都是大家
喜欢的大众类体育项目 。 尤 其
是 冰 壶 和 迷 宫 ， 大 家 破 解 谜
团 、规划路线 ，点位打卡 ，逐一
破解密码 ，智慧与体力相对结
合 的 体 育 不 仅 考 验 着 大 家 的
智慧， 也挑战着团队协作的奥林
匹克精神。

据介绍， 借助本次 “街镇联
合 ， 政企联手 ” 的地区体育盛
事， 在贯彻落实 “关于在上地打
造十分钟体育圈” 指示的同时，
搭建了大上地地区单位之间、 企
业员工之间交流平台， 展现了员
工积极向上的精神面貌， 营造了
喜迎冬奥的浓厚文化氛围。


